

原材料高騰 値上げの品目もあれば値下げの品目も くら寿司・田中邦彦の「上げたら下げる」戦略



# 財界

ZAIKAI  
a Japanese business biweekly

新商品比率は4割超  
新事業創出の力ギを握る  
**村田製作所の**  
「ユニークな人材育成術」

2022 10/19

◎インタビュー  
**三井化学会長**  
**淡輪 敏**  
**前防衛大学校長**  
**國分 良成**  
**三起商行社長**  
**木村 皓一**

世界が混沌とする中、経営者に求められる覚悟——  
変化を生き抜く  
人材づくり  
「その国の文化、民族性に合わせた人事・雇用を!」  
**キヤノン・御手洗富士夫の**  
森鷗外  
村田博文



表紙の人  
東宝社長  
**松岡 宏泰**  
撮影 齊田 劍



いけだ・よしお

大阪医科大学卒業。1996年大阪医科大学附属病院形成外科入局。同大学附属病院形成外科病棟医長、東海大学病院形成外科・美容外科臨床助手を経て、2000年大阪いけだクリニック開院。04年銀座いけだクリニック開院。現在は東京皮膚科・形成外科総院長の他、東海大学病院形成外科非常勤講師、一般社団法人・JAAS日本アンチエイジング外科学会理事長をつとめる

飲んだ人に感想を聞くと、運動選手のパフォーマンスが上がったとか、経営者では業績が良くなつたと言つてゐる人もいました。

当然、何にもしない人の能力がいきなり上ることはあります。せんが、努力している人たちの背中を後押しする効果があるのだと思います。

これは若々しくありたいとか、そういうニーズが増えているということですか。

個人的でもいいんですが、最近、池田さんが注目している技術や治療はあつたりしますか。

外科的な治療は減少  
皮膚科的な治療が増加

**池田**ええ。やはり、時代と共に新しい治療法ができたり、いろいろな技術が発展していく中で、いいものと悪いものが出

すか、本業にいいものであれば、お互いに勉強しあって、切磋琢磨していくべきです。

ノのスコアが向こしむかひで  
いては業界全体のレベルアップ  
につながるだろうと考えていま  
す。

卷之二

せていくことで業界全体の発展につなげよう。

— つながればと考えています。

は急成長しています。  
わたしは現在、美容医療は全ての人に必要なものだと思つて

ルなく、安心・安全な医療を追求しようということになつていて、この数年、美容医療の市場

か、きれいでいたいとか、そういう欲求は人間が普通に持つてゐるものですから、どんどん美容医療に対するニーズが増えて

「最近は治療技術が発達してきたこともあって、美容医療に来る人が増えています」——。長く美容医療の発展に貢献してきた池田氏がこの度、第111回日本美容外科学会の学年会長に就任した。美容外科の技術の向上や華美な外見の追求が進む中で、池田氏はいかに美容医療全体の底上げを図っていくか——。

「安心・安全な医療を追求することぞ、個人のスキル向上や業界全体の発展につなげたい」

# 東京皮膚科・形成外科総院長 池田 欣生

が薄くなつたのは仕方ないと諦めていた人が多いですが、これらは科学的に治療可能になつてきています。

そういう意味で、ここ5年で外科的な治療は減つてきていて、皮膚科的な治療が増えてきています。

——それと、この2年半のコロナ禍で何か特徴的な例はありますか。

池田 コロナ禍の傾向で言うと、皆さんマスクを着用しているので、目の周りの小ジワや目の下のクマが目立つのは嫌だと言つて、治療に来る方が増えています。

やはり、小さなシワが無くなるだけで、かなり若く見えるようになりますので、そういうことに気を配る人が増えていると思います。

あとは髪の毛の相談ですね。昔からそうですが、これだけ髪の毛に悩んでいる人は多いのに、「髪の毛科」って無いですよね。これは昔だつたら歳をとったから仕方がないと言つて諦めています。

あとは髪の毛の相談ですね。昔からそうですが、これだけ髪の毛に悩んでいる人は多いのに、「髪の毛科」って無いですよね。これは昔だつたら歳をとったから仕方がないと言つて諦めています。

——なるほど。新鮮なモノがいいと。

池田 例えば、常温でもつものを考えみてください。常温でずつともつといふことは、加工食品であつたり、保存料が多いということですから、モノ自体はどうしても古くなつていく。だから、そうしたものを見つけて、腐りやすいものを避け新しくうちに食べるのがいいと思います。

——やはり、運動、食事、睡眠の3つが基本ですね。

## 心の健康を大切にしよう!

—— 気分転換がうまい人と観的な人ですか。

めいたのかもしませんが、最近はAGA(男性型脱毛症)の治療技術が発展してきたので、髪の毛の治療に来る人も多いです。

特に若い人を中心に治療に来る方が増えています。

——やはり、顔のシワにしろ、髪の毛にしろ、外見や見た目を気にする人が多い。

池田 ええ。われわれが10年くらい前に病院の名前を「東京皮膚科・形成外科」に替えたのは、肌のお悩みに真剣に向き合おうと決めたからなんですね。それこそ、10年前なら、肌に悩んでいる人は普通に皮膚科へ行き、先生から「これは歳だから仕方ないね」と言われたら終わりだったわけです。

ところが、最近では治療技術が発達してきたこともあって、美容医療に来る人が増えてきました。世に美容皮膚科という概念が無かつたのに、そういう概念が定着したというのはすごい

## 運動、食事、睡眠の3つが基本

ことだと思います。

裏を返せば、それくらいい肌の悩みを抱えている人が多いということですね。

池田 わたしはもともとインターネットに興味があつて、いろいろな検索結果を見ていると面白いんですよ。

例えば、病院の検索結果を見ると、10年くらい前は形成外科は19位でした。それくらい検索する人が少なかつた。でも、1位は歯科で、2位が皮膚科です。ということは、歯と皮膚に悩んでいる人が多いということじゃないですか。だから、東京皮膚科という名前にしたので悩んでいる人が多いということです。

最近は「醜形恐怖症(身体醜形障害とも呼ばれる)」と言つて、見た目を気にするあまり病気になる人が増えているんですね。見た目を気にするのは誰にでもあるのですが、例えば、髪型を気にするあまりに精神病

になつてしまふとか、日常生活に支障をきたしたりする人といふのは、もう病気と判断されるんですね。

これが発症するのは18~19歳くらいが一番多くて、2番目に気になるのは肌、そして、3番目に気になるのが目です。

—— それと、世の中には経営者で80歳や90歳になつても見つけたかだと思つたことがあります。これがこうした人たちに共通してい

ることはありますか。

池田 やはり、よく歩いていたり、運動したりして、いいものを食べて、きちんと睡眠もとっていますよね。これつて当たり前のことだと思うんですけど、意外にできていなかつたりすることが多いですね。

運動と睡眠については説明するのが、意外にできいたら、スポーツに打ち込むのもいいですし、音楽や絵画に打ち込むのもいいです。

人は誰しも最期の数年間を寝たきりで過ごすのではなく、ビジネスをいかにつくるか。

池田 わたしは何も仕事だけではなくていいと思います。自分が好きだと思つたら、スポーツに打ち込むのもいいですし、音楽や絵画に打ち込むのもいいです。

わたしは昔から言つてゐるのは、心の健康を大切にしようということです。どういう人生が幸運かと考へたら、時を忘れるくらい熱中する時間がいかに多くの時間がなかとか、要するに自分のことをどれだけ理解していくかが大事だと思います。

わたしは昔から言つてゐるのは、心の健康を大切にしようということです。どういう人生が幸運かと考へたら、時を忘れるくらい熱中する時間がいかに多くかかるかだと思つうんですね。いつも「何時にならないと仕事が終わらないからなあ」と思つて仕事をしている人よりは、夢中になつて時間を忘れて仕事に取り組んでいる人の方が圧倒的に人生の充実度は高いですね。

だから、時を忘れて何かに熱中できることをやる。そういう時間は人生の中でいかに増やしていくか、また、1日の中でいかに増やしていくか。それが人生を充実させることだと思いま